
Protokoll Vorstand und Beirat FV Jersbeker Park, 27.11.2024, Beginn 17:35 Uhr, Fasanenhof  

Vorstand: Thimo Scheel 
  Herbert Sczech 
  Bernd Gundlach 
  Klaus Schröder (ab 17:45 Uhr) 
    
Beirat: Gerd-Wilhelm Nuppenau 
  Dietmar Liebelt 
  Angela Goll 
  Julius von Bethmann-Hollweg 
  Helmuth Peets 
  Hans Herrmann Meins 
  Tim Nissen 
  Jürgen Rosenkranz 
  Burkhard von Hennigs 

Entschuldigt fehlt: Irina von Bethmann-Hollweg 

1. Begrüßung und Genehmigung des Protokolls vom 28.08.2024 
 

• Nach der Begrüßung und Eröffnung der Sitzung von Herrn Scheel wurden 
zwei Punkte auf der Tagesordnung ergänzt: Baumpflegerische Maßnahmen in 
2025 und die Lindenpflanzungen 

• Das Protokoll der letzten Sitzung wurde genehmigt. 

• Es gab keine neuen Bewerber zur Mitgliedschaft 

• Aktuelle Mitgliederzahl 143 
 

2. Finanzüberblick, Herrn Gundlach berichtete: 
 

• Aktuell sind auf dem Girokonto rund 1.743 €, auf dem Geldmarktkonto rund 
14.700 € 

• Die Zuschüsse vom Kreis und der Denkmalpflege (3.500 € für den Vorplatz) 
sind eingegangen. Die Förderung für den Vorplatz betrug 90%. 

• Mehrere Rechnungen wurden bezahlt: 
Laubengangschnitt, 3.000 € 
Baumpflegerische Maßnahmen an 22 Bäumen, 3.000 € 
 

3. Aktuelles u.a. baumpflegerische Arbeiten 
 

• Da am 27. Juni 2025 das Amtsfeuerwehrfest im Barockpark stattfindet wird 
Herr Nissen gebeten, keinen Blühstreifen (in der Mitte des Parks) zu lassen. 

• Danach folgte eine rege Diskussion um den Erhalt des Himmelsstriches im 
Laubengang. Vor- und Nachteile wurden besprochen mit dem Ergebnis, dass 
es Rücksprache mit der Denkmalbehörde (hier Frau Dr. Meyer) geben soll. Es 
wird hierbei abgeklärt, ob der Himmelsstrich notwendig ist. Hierzu werden 
Herr von Bethmann-Hollweg und Herr Schröder einen Termin absprechen. 
Der Himmelsstrich im Laubengang ist einmalig in Deutschland. 

• Es wurde beschlossen, an allen Bäumen die Stammfußaustriebe zu 
beschneiden. 

• 12 Linden sollten gefällt werden, 11 davon sind gefällt, nur die Linde am 
Vorplatz fehlt noch. Die Nachpflanzungen und die fehlende Fällung werden 
wetterbedingt nachgeholt. 

• Vier Dreiböcke sind entfernt (einer fehlt noch) 



• Es fehlen noch an 21 Bäumen weitere baumpflegerische Maßnahmen, hierzu 
wird Herr Schröder eine Ausschreibung vorbereiten 

• An ca. 115 Bäumen ist wieder Totholz zu entnehmen 
 

4. Resumée des Apfelfestes 
 

• Das Apfelfest ist weiterhin ein Fest für die Mitglieder, Familien und Besucher 
des Parks. Es dient der Vereinspflege (Werbung neuer Mitglieder), um Gelder 
für die Erhaltung der Obstbäume einzunehmen und den Park bekannter zu 
machen. 

• Es wurde ein Überschuss von 1.246,80 € erzielt, welches für die Pflege der 
Apfelplantage verwendet werden soll. 

• Die neu angeschafften Apfelpflücker wurden gerne genutzt, evtl. sollen noch 
weitere vereinseigene Pflücker angeschafft werden. Auch über die 
Anschaffung eigener Kaffeebecher wird nachgedacht. 

• Als zusätzliche Blickfänge sollen weitere Werbemaßnahmen angeschafft 
werden (Aufsteller und „Beachflags“) in Absprache mit Herrn von Bethmann-
Hollweg und Frau Goll 

• In diesem Zusammenhang wurde die Neugestaltung des Flyers 
„Baumspenden“ angesprochen. Herr von Bethmann-Hollweg und Herr 
Schröder werden einen neuen Entwurf entwickeln. (Siehe Punkt 5) 

• Das Kuchen- und Gulaschangebot war reichlich, aber in diesem Jahr nicht 
ganz ausreichend. Hierzu wird der Festausschuss neue Ideen entwickeln. 

• Der Apfelstand, inkl. Ausschank von frischem Apfelsaft der Familie Nuppenau 
wurde gut angenommen, ebenso der Stand der Imker 

• Im nächsten Jahr sollen noch weitere örtliche Anbieter angesprochen werden, 
mit der Bitte ihre Produkte anzubieten. 

• Der Vorsitzende Herr Scheel wurde gebeten in kleinen Ansprachen die 
Aufgaben des Fördervereins zu erläutern. 

• Ein besonderer Dank ging an die Neumitglieder Familie Meins/Gölden, Poser 
und Frau Bär, die sich sehr engagiert haben. 

 
5. Verschiedenes 

 

• Der letzte Arbeitseinsatz war trotz geringer Resonanz sehr erfolgreich. Es wurde viel 
geschafft. Weiterhin sollen zwei Arbeitseinsätze im Jahr stattfinden. 

• Es wurde beschlossen die Baumpatenschaft auf 950 € ab 01. Januar 2025 zu 
erhöhen. Aus diesem Grund muss auch der Flyer überarbeitet werden. Hierzu 
werden sich Herr von Bethmann-Hollweg und Herr Schröder zusammensetzen, um 
neue Texte zu entwerfen.  

• Die Anpassung der Mitgliederbeiträge soll auf der nächsten Mitgliederversammlung 
diskutiert werden. 

• Zum Jahresende soll wieder ein „Präsidentenbrief“ von Herrn Scheel erscheinen und 
an alle Mitglieder verteilt werden. 

• In der Einladung zur nächsten Mitgliederversammlung wird auf „Mitglieder werben 
Mitglieder“ aufmerksam gemacht. 

 
6. Termine 

 

• Sommerfest: 15. Juni 2025, Apfelfest: 05. Oktober 2025, Open Air Gottesdienst: 27. 
Juli 2025, Amtsfeuerwehrfest: 27. Juni 2025, Mitgliederversammlung: 12. März 2025, 
Vorstand und Beirat: 29. Januar 2025 um 17:30 im Fasanenhof 

 
Protokoll erstellt von Frau Goll, genehmigt von Herrn Scheel 
29.11.2024 


